

## Avanza empleo precario (El Reforma 02/12/08)

Avanza empleo precario (El Reforma 02/12/08) Están en condiciones críticas de ocupación los individuos que no laboran jornadas completas o quienes perciben menos de un salario mínimo. Foto: Archivo Entre las entidades con mayor empleo precario destacan Chihuahua, Oaxaca y Baja California, según la ENOE Gustavo de la Rosa y Mónica Ramírez Ciudad de México (2 diciembre 2008).- En el tercer trimestre del año, 10 entidades del País aumentaron su tasa de condiciones críticas laborales respecto al año anterior, entre las que destacan Chihuahua, Oaxaca, Baja California, con un avance de un punto porcentual, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Se considera que están en condiciones críticas de ocupación los individuos que no laboran jornadas completas, quienes perciben menos de un salario mínimo o que reciben menos de dos salarios mínimos, pero que laboran "sobrejornadas". De acuerdo con la encuesta, en la lista de los que han empeorado sus condiciones laborales se incluye Sinaloa, Nuevo León, Puebla, Quintana Roo, Tamaulipas, Yucatán y Campeche. A nivel nacional, existen 4.7 millones de personas en condiciones críticas de empleo, lo que representa 10.42 por ciento de la población económicamente activa (PEA). Guillermina Rodríguez, analista del Grupo Financiero Banamex, explicó que el término se aplica para aquellas personas que trabajan mucho por poco ingreso o bien que laboran poco. "Estas condiciones de empleo han avanzado en algunos estados del norte del País por la debilidad manufacturera" comentó. De acuerdo con la ENOE, otros indicadores de la calidad del empleo revelan un deterioro, como el porcentaje de trabajadores sin acceso a prestaciones de ley, el cual pasó de 39.7 por ciento a 40.26, en todo el País, durante el tercer trimestre del año. De acuerdo con la encuesta del Banco de México entre especialistas del sector privado, para 2009 el menor crecimiento económico hará que la generación de empleo formal sea dramáticamente pequeña, apenas 161 mil plazas formales.